

**Virtuelle Fachbereichsversammlung
des Fachbereichs Gesundheitspsychologie
in der Sektion Gesundheits- und Umweltpsychologie im BDP
am 29.11.2025 von 15.45 Uhr bis 17.00 Uhr**

Teilnehmende Fachbereichsmitglieder

Maximilian Rieländer (MR), Cornelia Brücher-Albers (CBA), Andreas Hegenbart (AHe), Cornelia Herbert (CH), Annett Hofmann (AHo), Leona Ilgner (LI), Andrea Kleiner (AK), Willi Neumann (WN), Silvia Queri (SQ), Hubert R. Schübel (HRS), Silke Surma (SS);

weiterhin Jana Langsdorf als Mitarbeiterin und Manuel Lentz als Mitarbeiter

Durchgeführte Tagesordnungspunkte (TOP's)

1. Bericht der Fachbereichsleitung mit Aussprache
2. Neuwahl der Fachbereichsleitung für die Zeit 1. 1. 2026 - 31. 12. 2028
3. Zukunftsperspektiven zur Fachbereichsarbeit
4. Verschiedenes

In Stellvertretung der Fachbereichsleiterin Julia Scharnhorst, die sich wegen eines wichtigen familiären Termins entschuldigt hat, eröffnet Maximilian Rieländer als stellvertretender Fachbereichsleiter die ordnungsgemäß einberufene Versammlung.

Jana Langsdorf ist zur Protokollführung bereit.

Manuel Lentz führt in die Nutzung von OpenSlides für die Durchführung von Abstimmungen und Wahlen ein.

1. Bericht der Fachbereichsleitung

Maximilian Rieländer präsentiert den verlinkten [Bericht der Fachbereichsleitung Gesundheitspsychologie](#).

Zum Abschied von Julia Scharnhorst als Fachbereichsleiterin und ihrer Würdigung ergänzt er: In der Videokonferenz der Fachbereichsleitung am 24.11.2025 haben alle Mitglieder die Arbeit von Julia Scharnhorst gewürdigt, ihre Erfahrungen mit ihr und wertvolle Anregungen von ihr dargestellt. JS hat eine Übersicht ihrer geleisteten Tätigkeiten zusammengestellt; diese wird im Newsletter der Sektion sowie im Report Psychologie veröffentlicht werden.

2. Neuwahl der Fachbereichsleitung für die Zeit 1. 1. 2026 - 31. 12. 2028

Willi Neumann übernimmt die Wahlleitung für die Wahl des Fachbereichsleiters bzw. der Fachbereichsleiterin.

Maximilian Rieländer wird als Kandidat vorgeschlagen; er kandidiert.

Er wird mit 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen zum Fachbereichsleiter gewählt.

Er nimmt die Wahl an.

Zur Wahl der stellvertretenden Fachbereichsleiterin übernimmt Maximilian Rieländer die Wahlleitung. Silke Surma wird als Kandidatin vorgeschlagen; sie kandidiert.

Sie wird mit 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung zum stellvertretenden Fachbereichsleiterin gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

Für die Beisitzer-Position der Fachbereichsleitung werden Annett Hofmann und Willi Neumann als Kandidat*innen vorgeschlagen; sie kandidieren.

Sie werden beide namentlich jeweils mit 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltung gewählt.
Sie nehmen die Wahl an.

Folgende teilnehmenden Mitglieder erklären ihre Bereitschaft, als Gäste an Fachbereichsleitungssitzungen teilnehmen: Andrea Kleiner, Cornelia Herbert und Carola Brücher-Albers.

3. Zukunftsperspektiven zur Fachbereichsarbeit

Eine stärkere Verzahnung von Wissenschaft und Praxis wird angestrebt, auch zwecks besserer Fürsorge und Angebote für Studierende.

Zur Positionierung gegen un seriöse Inhalte und Anbietende ist ein Titelschutz für ‚Gesundheitspsycholog*innen‘ ein gewünschtes Ziel.

Auf politischer Ebene ist eine Interessensvertretung für Gesundheitspsychologie sinnvoll.

Für die Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit sollen kurze, aktuelle Formate genutzt werden. SS schlägt vor, Studierendenrabatte auf Fortbildungen (z. B. GKM-Kurse) zu geben.

ML bietet an, im Be-in Psychologie mehr über die Gesundheitspsychologie zu informieren; er gibt seine Kontaktadresse an: Hallo@ManuelLentz.de

4. Verschiedenes

Keine Wortmeldungen

Protokoll am 28.12.2025

Jana Langsdorf und Maximilian Rieländer